



Antwort zur Anfrage Nr. 1234/2022 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Altstadt betreffend **Grüne Gestaltungselemente auf saniertem Rheinufer (Grüne)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Die Verwaltung sieht einen erheblichen Bedarf an zusätzlichen vielfältigen, attraktiven und im Alltag für Bürger:innen gut nutzbaren Aufenthaltsmöglichkeiten am Rheinufer der Innenstadt, insbesondere auch vor dem Hintergrund der in der Vergangenheit aufgetretenen Nutzungskonflikte in anderen Uferabschnitten. Der bislang abseits von Veranstaltungen nur schlecht nutzbare Freiraum zwischen Theodor-Heuss-Brücke und Tiefgarage soll daher nach der derzeit laufenden Neugestaltung durch geeignete Maßnahmen im Sinne der freiraumgebundenen Naherholung aufgewertet werden, ohne dabei seine Funktion als wichtiger Veranstaltungsort zu beeinträchtigen.

Die Fortsetzung der Baumreihe südlich der Brücke als ortsfeste Pflanzung ist demnach nicht möglich, da die gesamte Fläche bei Veranstaltungen flexibel genutzt werden können muss. Zurzeit wird durch die Verwaltung untersucht, in welchem Umfang und unter welchen Rahmenbedingungen eine reversible Begrünung und Möblierung des Uferabschnitts sowie ein zusätzliches gastronomisches Angebot mit den regelmäßig dort stattfindenden Veranstaltungen vereinbart werden kann.

Das Rheinufer wird in der gesamten Fläche mit den verschiedenen Nutzungsmöglichkeiten weiterhin allen Bürger:innen zur Verfügung stehen, aus diesem Grund sieht die Verwaltung keine Möglichkeit, die wechselnden Schausteller:innen an den Kosten der notwendigen Sanierung der befestigten Fläche im 1. Bauabschnitt zu beteiligen.

Mainz, 22.11.2022

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger
Beigeordnete